



### **ORIENTE MEDIO: SIRIA – ISRAEL - YEMEN**

**El líder del HTS sirio dice que las facciones rebeldes que derrocaron a Assad serán “disueltas”.**

El líder del grupo Hayat Tahrir al-Sham (HTS), Ahmed al-Sharaa, ha prometido que las facciones rebeldes de Siria serán “desmanteladas”, mientras pretende reasegurar a las minorías en el país y en el extranjero que los líderes interinos del país protegerán a todos los sirios, así como a las instituciones estatales. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

**Asimismo, el líder rebelde sirio pide el levantamiento de sanciones mientras al-Assad defiende su salida.**

Ahmed al-Shara apelaba ayer a EEUU y otras naciones a levantar las sanciones impuestas al país, señalando en una entrevista que todas las restricciones debían levantarse para que Siria pudiera reconstruirse. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Assad niega sus planes de huir de Siria antes de su evacuación por parte de Moscú.**

El expresidente sirio Bashar al-Assad declaraba ayer que no tenía planes de huir de Siria antes de ser evacuado por el ejército ruso después de que su base en el oeste de Siria fuera atacada. Assad dijo en un comunicado que permaneció en Damasco hasta las primeras horas del 8 de diciembre antes de trasladarse a la base aérea Hmeimim en la ciudad costera de Latakia en coordinación con sus aliados rusos “para supervisar las operaciones de combate”. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Por su parte, EEUU teme que Turquía aumente su presencia militar en señal de preparativos para una incursión en Siria.**

Altos cargos estadounidenses afirman que Turquía y sus aliados milicianos están aumentando sus fuerzas a lo largo de la frontera con Siria, generando alarma por la posibilidad de que Ankara se esté preparando para una incursión a gran escala en territorio controlado por los kurdos sirios respaldados por EEUU. Las fuerzas incluyen milicianos y comandos uniformados turcos y artillería en gran número que se concentran cerca de Kobani, ciudad de mayoría kurda en Siria en la frontera norte con Turquía. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Por qué los aliados kurdos de EEUU están bajo amenaza en una nueva Siria.**

Aunque la guerra civil de 13 años entre el gobierno sirio y los combatientes rebeldes ha terminado, permanece el peligro para la minoría kurda de Siria. Los kurdos, que ayudaron a EEUU a contener al Estado Islámico, temen ahora a una



Turquía resurgente que desde hace tiempo los ha considerado un adversario. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Donald Trump dice que Turquía estuvo detrás de los grupos islamistas que derrocaron a Assad en Siria.**

El presidente electo dijo ayer creer que Turquía estaba detrás del grupo rebelde que derrocó al dictador sirio Bashar al-Assad, afirmando que Ankara había organizado una “toma de poder hostil” de su vecino. [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

**Responsables del régimen derrocado de Bashar Al-Assad son procesados en varios países europeos.**

Los tribunales franceses, alemanes, suizos, belgas y holandeses han abierto procedimientos contra agentes o altos cargos del antiguo gobierno sirio, algunos de los cuales han desembocado en condenas. [LE MONDE](#)

**Los servicios franceses temen un resurgimiento del Estado Islámico en Siria.**

Apenas ha caído el régimen de terror de Bachar Al-Assad en Siria, y los servicios de inteligencia franceses ya están preocupados por ver este territorio convertido de nuevo en un santuario yihadista, tal como han hecho saber en notas resumidas enviadas concretamente al ministerio de exteriores francés. [LE MONDE](#)

**El ejército estadounidense afirma haber matado a 12 miembros del Estado Islámico en ataques.**

El ejército estadounidense anunciaba ayer haber matado a 12 miembros del Estado Islámico en ataques aéreos en Siria que tenían como objetivo “líderes, combatientes y campamentos” del grupo yihadista, y que se llevaron a cabo “para impedir que el grupo terrorista lleve realice operaciones externas y para garantizar que ISIS no busque aprovechar la situación para reconstituirse en el centro de Siria”, según indicaba en un comunicado el mando militar estadounidense para Oriente Medio (Centcom). [LE FIGARO](#)

**Los pequeños pasos de los europeos hacia la nueva potencia siria.**

Los Veintisiete están dispuestos a apoyar una transición política en Damasco. La nueva jefa de la diplomacia europea, Kaja Kallas, anunciaba ayer el envío a la capital siria de Michael Ohnmacht, encargado de negocios de la UE para Siria con sede en Beirut. [LE MONDE](#)



## **Dentro de la base aérea rusa en Siria, donde las tropas forman una frágil tregua con los rebeldes a los que una vez bombardearon.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre la base aérea de Khmeimim, cuyas puertas son vigiladas por los combatientes del HTS, mientras los líderes sirios adoptan un enfoque pragmático en las relaciones con las potencias extranjeras, incluida Rusia.

## **Turquía condena el plan israelí de duplicar la población de los Altos del Golán.**

Ankara ha denunciado el plan de Israel de duplicar la población que vive en los Altos del Golán ocupados, en el extremo suroccidental de Siria, como un intento de “expandir sus fronteras”, el cual “socavaría gravemente” los esfuerzos por llevar la estabilidad a Siria desde la caída del régimen de Assad. [THE GUARDIAN](#)

## **“Al final, Siria y Assad se volvieron demasiado tóxicos, incluso para Putin”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el avance de los rebeldes en Siria, y la caída del régimen de Assad, que marca el final de un gran capítulo de la presencia de Rusia en Oriente Medio, aunque esto no significa la retirada de Moscú de la región.

## **Israel se reúne con mediadores de Catar para discutir el alto el fuego en Gaza con Hamás.**

Los negociadores israelíes mantienen conversaciones con mediadores en Doha sobre un alto el fuego con Hamás y la liberación de rehenes de Gaza, mientras los diplomáticos presionan para lograr un acuerdo antes de que Donald Trump asuma el cargo en enero. [FINANCIAL TIMES](#)

## **“Netanyahu y Erdoğan compiten por ser el hombre fuerte de Oriente Medio”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los movimientos de Turquía e Israel para sacar provecho de la caída del régimen de Assad en Siria.

## **“La caída de Assad es una oportunidad para respaldar a los kurdos”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los kurdos de Siria e Irak, como uno de los pocos pueblos de la región con los que EEUU comparte no sólo intereses comunes, sino también valores comunes, a los que reinstaurar un vigoroso apoyo estadounidense no requeriría más tropas norteamericanas en el terreno, ya que los kurdos saben cómo luchar y ganar.

## **“Al final, Siria y Assad se volvieron demasiado tóxicos, incluso para Putin”**



Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el avance de los rebeldes en Siria, y la caída del régimen de Assad, que marca el final de un gran capítulo de la presencia de Rusia en Oriente Medio, aunque esto no significa la retirada de Moscú de la región.

### **“Siria necesita apoyo internacional”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre las iniciativas de contacto estos últimos días por parte de países como EEUU, Francia, la UE y Reino Unido con las fuerzas presentes en Damasco, incluida HTC, mientras esta última todavía aparece en las listas occidentales de organizaciones consideradas terroristas, que son aún más necesarias porque estos países no cuentan con representación diplomática in situ desde hace más de una década.

### **EEUU busca mayores poderes de la ONU para interceptar cargamentos del Mar Rojo destinados a los hutíes de Yemen.**

EEUU busca apoyo global para dar a la ONU poderes más claros para interceptar barcos en el Mar Rojo que se dirijan a puertos de Yemen controlados por los hutíes, como parte de un intento concertado de debilitar al grupo respaldado por Irán, según el enviado especial estadounidense para Yemen, Tim Lenderking. [THE GUARDIAN](#)

### **GUERRA EN UCRANIA**

#### **Se informa de las primeras muertes de soldados norcoreanos que luchan contra Ucrania.**

Según la agencia de inteligencia militar de Ucrania y el Pentágono, han muerto soldados coreanos durante un combate contra las fuerzas ucranianas en la región fronteriza rusa de Kursk. Se trataría de las primeras muertes desde que EEUU y Ucrania anunciaron que Corea del Norte había enviado entre 10.000 y 12.000 tropas a Rusia para ayudarla en la guerra que dura casi tres años. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **Lo que Corea del Norte gana con su alianza con Rusia y lo que arriesga.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el envío de tropas norcoreanas a luchar contra Ucrania, que le ha proporcionado a Pyongyang dinero y una influencia diplomática muy necesarios, aunque también puede tener costes ocultos.

#### **Keir Starmer visitará a las tropas británicas en la frontera con Rusia.**



El primer ministro de Reino Unido visitará a las tropas británicas que prestan servicio en la frontera con Rusia tras decir que Ucrania necesitará más financiación y capacidad durante la conferencia de la Fuerza Expedicionaria Conjunta (JEF) en Estonia. [THE GUARDIAN](#)

## **Trump quiere hablar con Putin y Zelensky para frenar la “masacre”.**

El presidente electo estadounidense, Donald Trump, declaraba ayer que quería hablar con su homólogo ruso, Vladimir Putin, y su homólogo ucraniano, Volodymyr Zelensky, para detener la "carnicería" de la guerra en Ucrania, después de que el jefe del Kremlin se congratulase del avance de sus tropas en el frente. [LE FIGARO](#)

## **Un general ruso a cargo de la unidad de armas químicas muere en una explosión en Moscú.**

El jefe de la división de armas químicas del ejército ruso, el general Igor Kirillov, resultaba muerto esta mañana cuando un artefacto explosivo conectado a una moto explotaba frente a un edificio de apartamentos en Moscú, en un asesinato claramente selectivo de un alto funcionario militar desde la invasión a gran escala de Rusia en Ucrania. Fuentes oficiales ucranianas señalaban que el asesinato fue una operación especial del Servicio de Seguridad de Ucrania, la principal agencia de inteligencia interna del país, conocida como SBU. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **“Hay que obligar a Rusia a negociar” en Ucrania, según el primer ministro estonio, Kristen Michal.**

Entrevista de [LE MONDE](#) con el primer ministro de Estonia, Kristen Michal, que preside la cumbre de la Fuerza Expedicionaria Conjunta del 16 y 17 de diciembre, el cual desearía que los europeos fueran más duros con Rusia.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **Avión militar del futuro: Reino Unido, Italia y Japón lanzan una empresa conjunta.**

BAE Systems, Leonardo y Mitsubishi unen fuerzas para desarrollar un sistema aéreo de combate con drones, compitiendo con el SCAF de Dassault Aviation y Airbus. Dirigida por un directivo italiano, la empresa estará repartida a partes iguales (33,3%) por los tres industriales, y garantizará el diseño, desarrollo y producción del Programa Aéreo de Combate Global (GCAP). [LE MONDE](#)

### **Asimismo, Reino Unido pretende atraer a Australia y a sus aliados europeos para su programa de cazas.**



Reino Unido está negociando con Australia la posibilidad de que Canberra se una a un esfuerzo multinacional para construir su caza de combate de última generación, una medida que podría impulsar la financiación y los pedidos de un avión que pretende ser rival del *F-35* estadounidense, según fuentes familiarizadas con las conversaciones. Reino Unido, Italia y Japón ya se han asociado en el proyecto, denominado Programa Aéreo de Combate Global. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **La nueva frontera de la guerra con drones está en las profundidades submarinas.**

Tras haber revolucionado los drones la guerra moderna en el cielo, las empresas de defensa y las armadas apuestan a que puedan hacer lo mismo bajo el agua con los nuevos drones submarinos, con nombres como *Ghost Shark*, *Herne* y *Manta Ray*, que pueden sumergirse a miles de pies bajo la superficie y operar prácticamente sin interacción humana durante días seguidos. Esa capacidad los hace ideales para recopilar información, proteger la infraestructura submarina y contrarrestar posibles amenazas en el Pacífico, según los defensores. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **SAHEL**

#### **En Mali, el ejército afirma haber capturado a “un líder destacado” del grupo Estado Islámico.**

El ejército maliense afirmaba ayer en un comunicado haber capturado a “un dirigente destacado” de la organización yihadista Estado Islámico en el Gran Sahara (EIGS) y haber abatido a varios combatientes durante una operación la víspera en el este del país. [LE FIGARO](#)